
LES AMIS-DE-SAINT-BENOÎT-DU-LAC 

RENCONTRE DU COMITÉ EXÉCUTIF  

MARDI 17 JANVIER 2023 À 13 h 30  

(Par Vidéo conférence ZOOM) 

 

PROCÈS-VERBAL 

 

 

Présences : Dom Minier, MM. Jules Larivière, François McCauley, Yvan Cloutier, Thérèse 
Cloutier. 
Absence motivée : Roger Barbe 
 
1. Ouverture de la réunion et prière à St-Benoît : jules nous accueille en cette première 

rencontre de 2023 et nous faisons la prière à Saint Benoît. 
 

2. Minute bénédictine (Jules) : Un texte du Prions en Église, édition mensuelle de janvier, 
sur le thème de la Paix écrit par Daniel Laliberté. 

 
3. Adoption de l'Ordre du jour (Autres affaires?) : Nous ajoutons 2 sujets. 

 

4. Adoption du Procès-verbal de la réunion du 22 novembre 2022 : adopté à l’unanimité. 
 

5. Des nouvelles de l'Abbaye (Dom Minier) :  
 Tout le monde va assez bien.  

- Le P. Gagné a suivi un traitement de chimio et de radiothérapie. Il ressent encore une 
grande fatigue. 

- Le F. Anselme s’en va vers ses 101 ans dans un état stable.  
- Le P. Gilman est venu leur rendre visite. Il est le chapelain des moniales de l’abbaye 

de Sainte Marie des Deux montagnes. Les moines ont visionné la semaine dernière un 
film de 75 minutes environ sur le monastère des bénédictines.  

- Le 8 décembre dernier, Charles Laliberté, qui est aussi organiste de formation, a vécu 
la cérémonie de vêture où il a reçu l’habit. Il s’est par la suite, fait couper les cheveux. 
Il a été accepté comme postulant au noviciat et est maintenant nommé Frère Laliberté. 
Sa sœur est missionnaire au Yukon. Son frère de 15 ans est venu passer une semaine 
à l’abbaye dans la section du noviciat. Dom Minier nous explique que la période du 
noviciat dure une année. Elle débutera pendant l’été pour le Frère Laliberté. 

- Pour ce qui est de l’hôtellerie, elle est ouverte cinq jours semaine et accueille environ 
22 hôtes. La fin de semaine est réservée aux réunions de groupes. 

- Diffusions des offices via Internet : Jules demande s’il y a un avancement du côté du 
monastère à ce sujet. Pas vraiment selon Dom Minier. Il pense que si c’était offert à une 
clientèle ciblée comme les Amis de Saint-Benoît, les oblats, ce serait plus facile à faire 
accepter. Yvan suggère une réflexion sur des médias dans l’accueil de l’Hôte. Il va en 
parler au P. Choquette et au P. Gagné. 



-  
6. Affaires découlant du Procès-verbal de la réunion du 22 novembre 2022 :  

6.1. Plan pour les prochaines écoles abbatiales (Printemps 2023 et/ou Automne 
2023 : Y aura-t’il un retour des écoles abbatiales ? Dom Minier a présenté il y a 
quelques semaines un plan rempli d’idées intéressantes à offrir pour l’école des jeunes. 
Pour une école abbatiale régulière, nous avions pensé à M. Jean-Paul Simard, 
écrivain du Saguenay. Dom Minier tente de le joindre depuis un mois, mais il n’a pas 
encore réussi. Il va s’y prendre autrement.  
- De fil en aiguille, nous en sommes venus à la décision d’acheter une licence sur la 
plateforme Zoom pour l’Association des Amis. Nous pourrions s’en servir pour tenir 
nos rencontres du comité exécutif et du conseil d’administration, ainsi que les 
rencontres Zoom qui se tiennent déjà pour cinq groupes avec Michel Cantin et Pierre-
René Côté. Jules Larivière est prêt à s’occuper de la gestion de la plateforme ZOOM 
avec Michel Cantin. Adopté à l’unanimité.  
Dom Minier suggère des réalisations possibles avec le Centre de diffusion des 
Trinitaires de Granby. Yvan propose des idées d’enregistrements, telles des causeries 
avec le P. Abbé d’autres moines.  
Yvan nous informe qu’il reçoit chaque semaine une infolettre qui présente les activités à 
venir à ce Centre de diffusion. Il nous parle également de «Spirituality and Practice», un 
site américain. 
 

7. Plan pour la Fête de Saint-Benoît du 11 juillet 2023 : Jules nous demande de 
commencer à y penser. Le repas, l’activité culturelle, etc. Dom Minier nous dit que c’est 
très difficile actuellement de trouver un traiteur à prix abordable. Des idées sont émises. 
 

8. Plan pour un éventuel Forum-Amitié à l'automne? : Reprendre le même 
conférencier qu’à une école abbatiale ou présentations mixtes avec plusieurs 
conférenciers comme nous avions fait à Granby. 
 

9. Autres affaires :  
 

- Suite du prochain numéro de l’Ami : La graphiste termine présentement le 
montage. Le tout sera déposé à l’imprimerie le 30 janvier. Nous devrions recevoir la 
revue en février. 
 
- M. Michel Benoît, chez Les Trinitaires de Granby : Nous sommes intéressés au 
projet de diffusion. Voir avec lui les modalités. Des idées pour mettre en valeur les 
moines de l’abbaye. 
 

10. Prochaine réunion : Prochaine rencontre, mardi 7 février, 13 h. 
 
Par Thérèse Cloutier, secrétaire de l’Association 


